

J. L. CORZO TORAL

la rueda



ALARMA EN LA ENSEÑANZA

LOS deberes que puse a mis lectores a final de curso se referían al fracaso escolar en España: ¿Cuántos niños terminan la escuela obligatoria sin lograr el Graduado Escolar (no el certificado de estudios)? ¡Un numerito para aprenderse de memoria!

Pues bien, amigos, este profe se confiesa: el problema no tiene solución. No hay respuesta. Hemos dado con una cifra secreta y estoy aturrido. Si les soy sincero, debo decir que lo sospechaba, que me extrañaba mucho no oír el numerito en boca de políticos, sindicatos de la enseñanza y autodenominados educadores cristianos. Que me extrañaba mucho que se equivocara, aquella vez que se la pregunté en público, el mismísimo segundo de a bordo del Ministerio de Educación, señor Marchesi. ¡Solo un 20 por 100!

Acudí, como un chico con zapatos nuevos, hace poco, a un seminario universitario sobre «el fracaso de los débiles» en la escuela, dispuesto, por fin, a oír la cifra y a ver con estos propios ojos que, por fin, sesudos profesores y cristianos de pro acometían la clave —tal vez más importante— para enjuiciar la enseñanza española y su reforma. Pues, bien, miembros del CIDE (Centro de Investigación, Documentación y Evaluación del ministerio), así como personas de la Inspección o de la Subdirección de Educación Compensatoria, aseguraron que **no se sabe**. Hay una cifra aproximada, exhibida por el Ministerio, que no responde a mi pregunta: un 22,2 por 100 de los alumnos de 8.º de EGB no logra el Graduado. Pero ¿cuántos alumnos se perdieron antes de llegar al último curso obligatorio?, ¿cuántos cumplieron los 14/16 años en 7.º y en 6.º y abandonaron?

¡Me llevé un susto terrible! ¡Un disgusto! Me decía: son manías tuyas y ya ves que a los demás no les afecta tanto. Pero me quieren decir ¿qué va a pasar ahora con una escuela **comprensiva** (única para todos itan desiguales!), alargada hasta los 16 años? ¡Más de un 30 por 100 no podrán entrar ni en los módulos dos de Formación Profesional! La compensatoria ahora se llama intercultural y los siervos de la reforma prometen acoger a esos chicos en enigmáticos módulos de **igantía social!** ■